

## No inquieta a Segob menos partida al Poder Judicial

● La secretaria de Gobernación, Luisa María Alcalde Luján, dijo que no ve ninguna preocupación en el posible recorte al presupuesto del Poder Judicial, ni que pueda poner en riesgo el recuento de votos en la elección de 2024.

A pregunta expresa, la encargada de la política interna del país dijo que es la Cámara de Diputados la que tiene la facultad exclusiva de modificar el presupuesto de las dependencias e instituciones públicas.

"Insisto siempre con la apertura que ha tenido por lo menos en estos años el Poder Legislativo, no vería yo ninguna preocupación si se les escucha, pues ya ellos tomarán una decisión con respeto y apego a sus facultades".

En conferencia de prensa en Palacio Nacional, en lugar del presidente Andrés Manuel López Obrador quien realizó una gira de trabajo internacional por Chile, Alcalde Luján dijo que se deben revisar los fideicomisos que tiene el Poder Judicial.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Rodríguez Mondragón, magistrado presidente de la Sala Superior del TEPJF, alertó que si la Cámara de Diputados recorta su presupuesto para 2024 el primer rubro afectado sería el fondo precautorio para el recuento de votos de las próximas elecciones. ● **Alberto Morales**



# Recortes a presupuestos **afectarán** **conteo de votos**, advierte **TEPJF**

RAÚL RAMÍREZ

**E**l magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), *Reyes Rodríguez Mondragón*, **no tuvo duda alguna al señalar que si la Cámara de Diputados hace un recorte al presupuesto solicitado para 2024, el primer rango afectado sería el fondo precautorio para el recuento de votos de las próximas elecciones.**

**Rodríguez Mondragón** aseguró que el **TEPJF** contribuirá, como a lo largo de sus 27 años de historia, a *la transmisión pacífica del poder y generar estabilidad política, resultado de procesos electorales limpios, legales, competitivos.*

Mantiene su postura en que el sistema electoral no está rebasado, pero hace falta que los partidos y actores políticos fortalezcan su cultura de la legalidad, apegándose más a los procesos establecidos y a las reglas que definen etapas y establecen restricciones.

Sobre dicho tema, **asegura que habrá un aumento en la judicialización de las elecciones del siguiente año, y recuerda que en noviembre dos magistrados de la Sala Superior terminarán su encargo, pero el Tribunal está blindado para seguir sesionando en caso de que el Senado no designe a sus sucesores, como ocurrió con el Inai, y eso no pone en riesgo la calificación de la elección.**

Reconoció que el mayor reto *"me parece que será que a través de las decisiones que se tomen en las etapas de todo el ciclo electoral se vaya consolidando la confianza de los actores políticos, de los parti-*

*dos y de la ciudadanía en el Tribunal. Finalmente, es el órgano de última instancia que define las controversias locales y federales y califica la elección presidencial"*.

Recordó que *"todos los procesos electorales presentan una tendencia de mayor judicialización a los periodos previos. Y esto ocurre cuando hay reformas electorales, pero también cuando hay altos contextos de competitividad"*, finalizó.





REYES RODRÍGUEZ DEFIENDE PRESUPUESTO

# TEPJF sostiene que “si se invierte en democracia, se invierte en paz”

DAVID SAÚL VELA  
dvela@elfinanciero.com

Reyes Rodríguez Mondragón, magistrado presidente del Tribunal Electoral federal (TEPJF), defendió una vez más el presupuesto solicitado para 2024 y advirtió que la inversión en la democracia es una inversión en paz social.

“La inversión en la democracia, es una inversión en la libertad, en la justicia, en la paz social. Debemos seguir fortaleciendo nuestro sistema electoral para que sea fuente de elecciones limpias e íntegras, para que la ciudadanía pueda contar con gobiernos legítimos y responsables y que rindan cuentas”, dijo.

Al inaugurar el congreso Acompañamiento Electoral Jurisdiccional Internacional y la Reunión Temática Anual de la Red Mundial de la Justicia Electoral y Reunión del Comité Científico, dijo que el TEPJF es el guardián de la competencia política, que brinda credibilidad y legitimidad a sus resultados.

Por ello, sostuvo que el proceso electoral en curso, en el que están en disputa más de 20 mil puestos de elección popular, permitirá demostrar que el tribunal tiene un valor

social porque pacifica las diferencias político-electorales. “El proceso electoral que acaba de iniciar nos dará la oportunidad de demostrar que el Tribunal Electoral tiene un valor y una utilidad social”, insistió.

Explicó que de esta forma el TEPJF contribuye a la normalidad democrática, garantizando elecciones justas y el ejercicio efectivo de los derechos políticos y electorales de la ciudadanía. Además de

que lleva a cabo un arbitraje para la transmisión pacífica del poder público.

Refirió que el papel del TEPJF en las elecciones de 2024 será clave para demostrar que la ciudadanía, con su voto, decide a sus gobiernos y

para defender el acceso a la justicia.

Recordó que el TEPJF, en sus 27 años de vida ha calificado cientos de procesos electorales, cuatro de ellos presidenciales y nueve del Congreso, con escaso conflicto postelectoral.

La magistrada Janine Otálora Malassis se pronunció por la garantía de la independencia judicial.

Dijo que el ataque a las autoridades judiciales, incluidas las electorales, puede tener una incidencia en la imparcialidad y la neutralidad de quienes ejercen la función jurisdiccional.

Señaló que una forma de garantizar la independencia e imparcialidad es generar una distancia con el poder político.

## PROPUESTA.

Para garantizar independencia debe haber distancia del poder político, afirma Janine Otálora.



# Ebrard lanza ultimátum a Morena sobre militancia

⊕ “Si el partido determina que mi impugnación al proceso interno es intrascendente, entonces no tiene sentido mantenerme en las filas del movimiento”, así lo advirtió en conferencia de prensa el excanciller.

⊕ Recordó que siempre ha sido el colaborador más fiel del presidente Andrés Manuel López Obrador, a quien jamás dañaría. Asimismo, afirmó que el próximo lunes inicia una gira en todo el país. **MI NACIÓN / 3**

**EL 18 DE SEPTIEMBRE ARRANCA SU PROYECTO**

## Dirigencia morenista definirá si me mantengo en 4T: Ebrard

⊕ El excanciller aseguró que él jamás va a dañar al presidente López Obrador

### REDACCIÓN

Si la dirigencia nacional de Morena y el Consejo no atienden la impugnación presentada acerca de las “irregularidades” que hubo en el proceso interno para designar al virtual candidato presidencial para las elecciones de junio de 2024 “ya no tendría interés de estar en Morena”, advirtió Marcelo Ebrard Casaubon, extitular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

En conferencia en el Hotel Royal Pedregal, el excanciller subrayó que esperará la respuesta de la Comisión Nacional de Honor y Justicia de Morena acerca de su queja tramitada, por lo que enfatizó que su permanencia dependerá exclusivamente de la respuesta que reciba.

“Decir que hemos presentado una síntesis de que lo observamos en el proceso de la encuesta y se la hemos presentado al órgano del

partido que tiene que resolver (...). No es un arrebato; si esas diferentes circunstancias que se dieron, in-

cidencias en el proceso se quedan igual, pues yo ya no tendría interés en estar en Morena”, pronunció.

“Considero que si Morena le da carta de naturalización a que intervengan gobernadores, secretarías, sindicatos, por qué tendría que permanecer, de qué valdrían décadas de lucha”, manifestó en su rueda de prensa en la Ciudad de México.

También aprovechó para decir que él jamás le haría daño al presidente Andrés Manuel López Obrador, dado que es y será su colaborador más fiel.

“Le tengo un inmenso cariño al presidente López Obrador, he sido su más leal colaborador, jamás le haría daño por razones políticas, pero esto sí lo tengo que decir porque Morena costó mucho trabajo organizarlo y hacerlo”, abundó.

### REALIZARÁ GIRA NACIONAL

Indicó que a pesar de que todavía es militante del partido guinda, prepara un movimiento político independiente en torno a su pro-

yecto de nación, por lo que aseveró que a partir del próximo 18 de septiembre realizará un recorrido en todo el país para reunirse con sus simpatizantes, además afirmó que este proceso finalizará a mediados de octubre de este año.

Refirió que su objetivo es formar su proyecto político nacional —dice tener más de medio millón de simpatizantes—, aunque reconoció que primero deben deliberar sobre la forma en que van a continuar.



Comentó que en caso de que Morena determine que no pasó nada, su decisión es no participar en este partido, además de que dijo que recurriría a la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).



⊕ El exfuncionario dio ayer una conferencia.



# TRAS LA PUERTA DEL PODER EBRARD, NI SE VA NI SE SUMA; CONTINUA EN REBELDÍA, Y DENUNCIA



POR ROBERTO  
VIZCAÍNO

[RVIZCAINO@](mailto:RVIZCAINO@GMAIL.COM)

[GMAIL.COM](mailto:RVIZCAINO@GMAIL.COM)

TWITTER: [@VIZCAINO](https://twitter.com/VIZCAINO)

FACEBOOK

[WWW.FACEBOOK.COM/](https://www.facebook.com/RVIZCAINO)

[RVIZCAINO](https://www.facebook.com/RVIZCAINO)

La obvedad indica que Marcelo Ebrard inició ayer un proceso legal para llevar su denuncia al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, de anulación del proceso interno en el que se designó a Claudia Sheinbaum como Coordinadora de Defensa de la Transformación, el efemismo creado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para designar a su candidata presidencial en Morena.

Todo indica que el excanciller no quiere arreglos. Ni cargos de consolación, Lo que buscará es hundir la posibilidad de Sheinbaum a ser la próxima presidenta de México, la sucesora de AMLO.

Para Claudia Sheinbaum todo lo del excanciller en su contra, es solo circo mediático sin fundamento legal.

Pero para Marcelo Ebrard su denuncia de 41 páginas y decenas de testimoniales y videos, es causal firme de anulación y reposición del proceso interno que sirvió a Morena y AMLO para declarar ganadora a la exjefa de Gobierno de la CDMX y lanzarla como su candidata presidencial.

Luego de mantener a todos en suspenso durante 5 días y generar decenas de especulaciones, Marcelo Ebrard sólo reiteró ayer lo que ya había planteado: exigir la reposición del proceso.

Insistió en que Morena y el Gobierno acusó a violaciones, chapuzas y corruptelas, violencia e intimidación a ciudadanos para imponerla por sobre él y otros 4 aspirantes.

"Participaron gobernadores, alcaldes, las dependencias federales, todo esto ocurrió y si esto se permite en este partido, se va a perder la causa por la que estamos", dijo Ebrard.

Alega que Ivonne Cisneros, encargada de encuestas del partido es cercana y aliada de la ex Jefa de Gobierno de la CDMX; documenta que la secretaria de Bienestar y algunos de sus funcionarios realizaron una operación de volanteo, promoción y visita casa por casa, principalmente en favor de Sheinbaum.

Prueba que Servidores de la nación acompañaron a encuestadores y que presionaron a los entrevistados a votar por Sheinbaum... "no existieron las condiciones para que la ciudadanía que quería participar lo hiciera con plena libertad de decidir sin presiones".

Además todos estos promotores de la ex jefa de Gobierno conocían previamente los lugares de la encuesta, lo cual era una violación absoluta del proceso.

Hay pruebas, agrega, que hubo coacción y compra hacia las personas encuestadas mediante amenazas, violencia e intimidación, por parte de grupos de Sheinbaum.

Por último, la queja de Ebrard enfatiza que la cadena de custodia de las urnas de la encuesta estuvo igualmente comprometida.

El documento enumera las siguientes incidencias: violencia, acarreo de votantes, condicionamiento de programas sociales, parcialidad el día del levantamiento de la encuesta, publicidad de Claudia Sheinbaum en los lugares donde se levantó la encuesta y desapa-

rición temporal e injustificada de urnas.

El objetivo no es que la Comisión de Honor y Justicia de Morena resuelva nada. Él sabe que eso no ocurrirá. Lo que hace es dar los pasos legales para ir luego al Trife y que ahí sí se resuelva su queja, Y cree que aporta lo suficiente para anular el proceso y ordenar su reposición. Igual sabe que durante el tiempo en que esté en proceso de solución, él podrá atacar a la ahora candidata presidencial de Morena en medios y dar misiles a Xóchitl Gálvez y al Frente Amplio Va por México para que desde ahí tundan a Sheinbaum y señalen las tropelías de AMLO y Morena.

Y reiteró que si la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena no repone el proceso, pues él ya no tendría interés de estar en el partido. "Hemos sido muy responsables en el proceso, no se trata de ahorita después del resultado, no es un arrebato, es una sistematización de todo lo que hemos observado. Presentamos la impugnación y va a depender

de la respuesta que tenga Morena el curso de acción que nosotros vamos a seguir.

"Si esas diferentes circunstancias que se dieron, incidencias en el proceso se quedan igual, pues yo ya no tendría interés en estar en Morena... si en su propio punto de vista, todo lo que les acabo de decir, las inconfor-

midades que están más que testimoniadas no ocurrieron, no pasa nada, pero entonces sí ya la decisión de su servidor sería no seguir participando porque no avalo esas conductas ni

esas prácticas", indicó Ebrard.

Con una veintena de sus operadores al lado, el ex Canciller aclaró que no le interesa una senaduría u otro cargo de consolación.

dijo rememorando al ex Presidente Manuel Ávila Camacho.

#### **LO MINIMIZA SHEINBAUM**

Luego de informarse de los anuncios de Ebrard, la exjefa de Gobierno reveló que minutos después de que el excanciller entregó el domingo su expediente a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena, ella misma lo revisó sin encontrarle "mucho fundamento". Dijo luego que responderá al excanciller por la vía legal.

Reiteró su llamado a Ebrard a incorporarse a su campaña, pero aceptó que podría rechazar el llamado, tomar una decisión, e irse.

"Vamos a ir ahora en unidad con todos nuestros compañeros, con tareas muy concretas para cada uno de ellos y para el partido mismo, para el Partido Verde, el Partido del Trabajo, que ayer también se aprobó que vamos a ir en coalición y que se comience a trabajar sobre ella, entonces va a hacer una gira muy intensa, por supuesto cuidando la parte electoral, porque ya inició formalmente el proceso electoral", recordó.

Así, mientras Ebrard se va a la montaña, y a la guerrilla política y mediática, Sheinbaum lo desdeña y va por lo suyo.

***Para Claudia Sheinbaum todo lo del excanciller en su contra, es solo circo mediático sin fundamento legal.***

